

Aktionsprogramm Kommune! Frauen in die Politik

Auftakt 01.06.2023 | Vorstellung Region OM

Moin aus dem Oldenburger Münsterland!

Sie hören es schon an dieser Begrüßung – wir sind
im Norden zu Hause.

Genau bilden die Landkreise Cloppenburg und
Vechta das Oldenburger Münsterland.

Unsere Region liegt im Dreieck zwischen
Oldenburg, Bremen und Osnabrück.

Hier gibt es viel Landwirtschaft, Mittelstand,
Tradition und Zukunftssinn.

Viel Grün und Wasserblau prägen die Landschaft.
Es ist längst nicht so flach, wie man annehmen
möchte – schließlich haben wir die Dammer Berge.

Zwischen den Felder liegen zahlreiche Radwege
und auch die A1 – mit dem berühmten
Brückenrestaurant.

Wir sprechen mindestens drei Sprachen:
Plattdeutsch, Saterfriesisch und Hochdeutsch –
und Klönschnack können wir besonders gut.

Wir gehören zu den jüngsten Landkreisen in Deutschland – und freuen uns über jeden neuen Bürger und jede neue Bürgerin. Von den ganz kleinen werden überdurchschnittlich viele hier geboren.

Schon öfter wurden Frauen aus unseren Landkreisen in den Deutschen Bundestag gewählt (direkt bzw. über die Listenplätze).

Bei den Städte- und Gemeinderäten sowie unseren Kreistagen haben wir aber noch Aufholbedarf. Klar, sonst wären wir ja nicht hier.

Im Durchschnitt liegt der Frauenanteil in den 23 Kommunalparlamenten im Oldenburger Münsterland bei knapp 24 %.

Dabei ist ein Stadtrat mit 35% (11 von 31) der Spitzenreiter und ein Gemeinderat bildet mit 9% (2 von 21) das Schlusslicht in dieser Statistik.

In den Kreistagen sind es 8 von 48 bzw. 10 von 50 Sitzen, die von Frauen besetzt sind.

Immerhin, aber auch noch lange nicht ausreichend: 2021 wurde in einer unsere Städte eine Bürgermeisterin gewählt. Die erste – und hoffentlich nicht die letzte.

Diese Zahlen fordern uns heraus – Wir brauchen die Vielfalt von Perspektiven, die Kompetenzen, Erfahrungen und die Gestaltungslust von Frauen. Mehr denn je!

Da kommt so ein Aktionsprogramm genau richtig – und da sind wir also.

Für uns gehört dazu, neue Zugänge zu gestalten. Mit Empowerment-Formaten und spannenden Gelegenheiten zur Wissensvermittlung und Wissenteilen.

Wir wollen die Sichtbarkeit von Frauen in politischen Ämtern erhöhen. Ansteckende Geschichten erzählen von und mit Frauen wie du und ich, von nebenan, die hier Gemeinwohl gestalten.

Wir wollen die Rahmenbedingungen für politische Beteiligung ehrlich und natürlich auch kritisch in den Blick nehmen. Wir haben keine Angst vor Platzhirsch-Mentalitäten und glauben, dass man Stellschrauben immer und in gute Richtungen drehen kann.

Kurz: Wir wollen Frauen Bock auf politisches Engagement machen.

Und genau dafür tut ein Blick von außen, wie bei diesem Aktionsprogramm geboten, dann gut.

Um nicht in die „Das haben wir immer schon so gemacht!“ - Falle zu tappen, sondern um miteinander Ideen zu spinnen, „out of the box“-zu denken und innovative Wege zu finden.

Und wir haben ein wenig Zeit: Die nächsten Kommunalwahlen sind 2026!

Wenn wir jetzt starten und mehr Frauen Lust auf Kommunalpolitik bekommen, weil vieles besser für sie passt und ein tieferer Sinn erkennbar ist, sie in guten Netzwerken Austausch und Unterstützung finden und sie bei anderen Frauen sehen, wie es gehen kann, dann könnte die neue Legislaturperiode in unseren Stadt- und Gemeinderäten sowie Kreistagen vielfältiger und feministischer sein. Also, wir haben Bock darauf!